2. Signos de Divinidad (4T 2024 Temas en el Evangelio de Juan)

Material bíblico: Juan 6:1–15, Isaías 53:4–6, 1 Corintios 5:7, Juan 6:26–36, Juan 9:1–41, 1 Corintios 1:26–29, Juan 11.

Presupuestos

- Uno puede creer en la divinidad de Jesucristo y no sentir ninguna lealtad personal hacia Él en absoluto, de hecho, no prestar atención en absoluto a Sus mandamientos y Su voluntad para la vida de uno.
 Catherine Marshall
- divinidad de Cristo es la seguridad del creyente de la vida eterna. Elena de White.
- los hombres no tienen nociones sanas de la Divinidad, las falsas ideas los suplantan, así como en los malos tiempos se usa dinero falso cuando no hay dinero bueno. *Voltaire*
- La divinidad de Cristo divide drásticamente al cristianismo de todas las demás religiones del mundo. Esta es la gran división, el abismo infranqueable, un abismo que se extiende desde aquí hasta la eternidad. *Erwin*
- En Juan 10 él [Jesús] dice: 'Yo estoy en el Padre y el Padre en mí'. Y hace referencia a estar con Dios, 'antes que el mundo fuese', y sentado a la 'diestra de Dios'. ... Estas y otras declaraciones que hizo sobre sí mismo, excluyen, en mi opinión, cualquier duda en cuanto a su divinidad. *Ronald Reagan*
- Dios estaba en Cristo es el corazón mismo de la fe cristiana. En esta divina persona humana, la antinomia siempre recurrente del universo se presenta en un símbolo viviente: la antinomia de lo eterno en lo temporal, de lo infinito en lo finito, de lo divino en lo humano. *W.A. Brown*

Preguntas

¿Necesitamos las señales milagrosas para convencernos de la divinidad de Cristo? ¿Qué fue lo que más molestó a los líderes judíos, sus milagros o cuando dijo: "Antes de que Abraham naciera, yo soy"? ¿Cuál dirías que fue la impresionante evidencia de la divinidad de Jesús? ¿Por qué Jesús fue rechazado y acusado de blasfemia a pesar de todas las señales? ¿Qué nos dice esto?

Resumen de la Biblia

Juan 6:1-15 es la alimentación de los cinco mil. Isaías 53:4-6 profetiza acerca de Jesús. 1 Corintios 5:7 habla de Jesús como el cordero de la Pascua. En Juan 6:26-36 Jesús habla de ser el pan de vida. Juan 9:1-41 es la historia de la curación del ciego y las discusiones que siguieron. 1 Corintios 1:26-29 contiene la línea "Dios escogió las cosas que el mundo considera insensatas para humillar a los que creen que son sabios". (v.27). Juan 11 es la resurrección de Lázaro.

Comentario

¿Qué te persuade de que Jesús es divino? ¿Son los milagros de alimentación/curación? ¿O es por su mensaje? ¿No es más persuasivo aceptar a Jesús que dice: "Yo soy el camino, la verdad y la vida"? Si bien muchas de las acciones de Jesús seguramente alentaron a las personas a creer en ellas, los problemas más importantes tienen que ver con el Dios que representa en términos de su mensaje. En cuanto a la creencia de los discípulos, sí, los milagros fueron sin duda impresionantes. Pero cuando se trató de responder a la pregunta de Jesús en cuanto a si los discípulos también se irían como muchos otros lo hicieron, ¿qué dijo Pedro? "Señor, ¿a quién seguiríamos? Tú eres el que tiene las palabras de vida eterna". Juan 6:68. Fíjate: las palabras. No señales.

Tal vez todos necesitamos algo milagroso para que prestemos atención. Pero sin duda tenemos que ir más allá de todo eso. Es la verdad la que convence. Eso es algo que todos debemos tener en cuenta. Cuando se le cuestiona directamente con respecto a su divinidad, Jesús señala que ha hablado y actuado en público, en otras palabras, las personas deben examinar la evidencia y no simplemente pedirle que haga una afirmación. Toda la vida y obra de

Jesús revela su divinidad. Cuando es interrogado ante el Sanedrín en su juicio, le preguntan: "Si realmente eres el Mesías, entonces dínoslo". Jesús responde: "Aunque os lo dijera, no me creeríais". Lucas 22:67-68..

Dios no nos obliga a confesar que él es el Señor, a aceptarlo y a seguir sus caminos. Como siempre, Dios proporciona suficiente evidencia para creer, pero no elimina la posibilidad de duda. Desea tener una aceptación y admiración libres, el amor que no se puede exigir. Es el colmo de la ironía que el Hijo de Dios sea condenado a muerte por ser precisamente eso. La acusación de blasfemia y sus consecuencias revelan mucho más de lo que los líderes religiosos podrían haber pretendido. Porque en esto muestran claramente en qué clase de Dios creen, y no es el Dios revelado por Jesús. Así que tal vez tengan "razón", porque buscan destruir al Dios en el que no creen... La traición de Judas a Jesús también puede verse como un rechazo a un Dios no deseado. El Dios que Judas quería tampoco era el revelado por Jesús. Al tratar de forzar la mano de Jesús, Judas finalmente descubre que la persona a la que había seguido no podía ser manipulada, que no podía decidir la agenda de Jesús, y que al tratar de usar a Jesús a su favor se condenó a sí mismo al desastre. No hace falta pensar mucho para ver con qué frecuencia tratamos de "explotar" a Dios de esta manera, de hacerlo a nuestra imagen, y al hacerlo nos perdemos la verdadera verdad acerca de Dios.

La mayor herejía es negar la divinidad de Jesús. Hacerlo de cualquier manera y por leve que sea, nos lleva a descarrilar en lo que respecta a la verdad.

Por supuesto, los creyentes no suelen decir que no creen que Cristo era Dios. Nada tan sencillo. Es mucho más sutil, la distorsión y perversión más marginal de la verdad lo que conduce al final a un cristianismo apóstata. De alguna manera, tal vez con los mejores motivos, incluso la gente de la iglesia está diciendo que Jesús era alguien o algo menos que Dios. Esto ha sido cierto desde el comienzo de la iglesia cristiana.

La primera herejía fue la herejía docetista del gnosticismo, contra la cual Juan escribió su evangelio. Los docetistas decían que cuando Jesús tomó forma humana, sólo *parecía* hacerlo. Creían que todas las cosas materiales eran malas y, por lo tanto, Jesús no podía haber tomado un cuerpo físico real. Solo lo *parecía*. Es por eso que Juan dice tanto acerca de que Jesús realmente tomó nuestra <u>carne</u>, vivió y habitó con nosotros. Los ebionitas decían que Jesús era solo un hombre, que luego fue *adoptado* por Dios y convertido en el Mesías. Ellos tampoco podían aceptar la plena divinidad de Cristo. El arrianismo enseñaba que Cristo era dios (g minúscula) pero no del mismo orden que el Dios supremo. Hubo un tiempo en que Cristo no existía, *tenía un principio* y era el más alto del orden de *los seres creados*. Semejante punto de vista ataca de nuevo la divinidad plena y eterna de Jesús. Algunos grupos que todavía creen esto hoy en día, y de hecho algunos de los pioneros de la iglesia, sostenían alguna forma de punto de vista arriano. La verdad es que Jesús es Dios.

Comentarios de Elena White

¡Cuán grande es el contraste entre la divinidad de Cristo y el niño indefenso en el pesebre de Belén! ¿Cómo podemos salvar la distancia entre el Dios poderoso y un niño indefenso? Y, sin embargo, el Creador de los mundos, Aquel en quien estaba corporalmente la plenitud de la Deidad, se manifestaba en el niño indefenso en el pesebre. ¡Mucho más alto que cualquiera de los ángeles, igual al Padre en dignidad y gloria, y sin embargo vistiendo el atuendo de la humanidad! La divinidad y la humanidad se combinaron misteriosamente, y el hombre y Dios se convirtieron en uno. {FLB 48.5} Si los hombres rechazan el testimonio de las Escrituras inspiradas concerniente a la divinidad de Cristo, es en vano discutir el punto con ellos; porque ningún argumento, por concluyente que fuera, podía convencerlos. "El hombre natural no recibe las cosas que son del Espíritu de Dios; porque para él son locura; ni él puede conocerlas, porque se disciernen espiritualmente". [1 CORINTIOS 2:14.] Ninguno de los que sostienen este error puede tener un verdadero concepto del carácter o de la misión de Cristo, o del gran plan de Dios para la redención del hombre. {GC88 524.2} Jesús vino al mundo para ilustrar el carácter de Dios en su propia vida, y barrió las tergiversaciones de que Satanás había originado, y reveló la gloria de Dios. Sólo al vivir entre los hombres pudo revelar la misericordia, la compasión y el amor de su Padre celestial; porque sólo por medio de acciones de benevolencia podía manifestar la gracia de Dios. {SD 139.3}